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守守護護香港香港 反反對對佔中佔中 第三十八天

施永青論「佔」：行內看淡樓市前景
反對派以此方式與中央對抗 港未來只會更難

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）「佔

領」行動持續困擾香港投資市場，中

原集團創辦人施永青昨日表示，政治

風險無可避免令投資萎縮，市場目前

對「佔領」引發的樓市動盪雖仍持觀

望態度，但包括發展商在內的行內人

士大都看淡樓市前景。如果反對派未

來仍以「佔領」方式與中央對抗，香

港未來只會更難。

美警官讚港警文明執法

「保普選 反佔中」大聯盟昨日將收集到

的183萬個市民簽名，遞交政務司司長林鄭

月娥和保安局局長黎棟國，要求警方執

法，恢復社會秩序，還路於民。183萬個市

民的簽名相當於 2012 年立法會選舉的總投

票數字，顯示出香港社會反「佔中」的強

大民意。大簽名凝聚和釋放出巨大的正能

量，不僅為警方執法清場提供了清晰的民

意授權和強大的民意支持，而且成為維護

法治核心價值、保持社會穩定安寧的強大

動力。組織策劃非法「佔中」的反對派不

僅將受到依法懲處，而且將在明年的區議

會選舉和後年的立法會選舉中受到選民的

嚴厲懲罰。

「保普選反佔中」大聯盟發動的支持警方

大簽名，從上月25日起到11月2日結束，9

內天收到183萬個市民的簽名。短短9天的

時間就收集到183萬簽名，超過上次大簽名

活動在一個月內的150萬簽名，破了香港歷

史紀錄，展示了香港真實而急切的反「佔

中」民意。

非法「佔中」從一開始就是一場與民為敵

的行動，數以百萬計市民的生活生計受到影

響，許多行業受到衝擊。示威者公然挑戰警

方執法，將法庭禁制令視如無物，有組織有

計劃的暴亂，大規模破壞法治。非法佔領行

動對香港經濟民生、社會秩序、營商環境、

法治基石、國際形象都造成嚴重衝擊和損

害。一個多月來禍港殃民的非法「佔中」，

已經受到越來越多市民的強烈反對，廣大市

民踴躍簽名，清晰顯示不容非法集結者長期

胡作非為的強大民意。

「佔中」到處霸佔地盤，金鐘、旺角、銅

鑼灣多個商業及旅遊區被佔據，交通癱瘓，

百業蒙災，家家受損，導致天怒人怨，市民

忍無可忍，反「佔中」的民意形成排山倒海

之勢，「佔中」落得一敗塗地和可恥下場已

是必然結果。

「佔中」喪盡民心，不僅敗局已定，而且

必將影響明年區議會選舉和後年立法會選舉

的選情。反對派在非法「佔中」中與民為

敵、與法治為敵、與繁榮穩定為敵的惡劣表

現，廣大選民已知道如何投出自己手中神聖

的一票。尚未登記成為選民的沉默市民應盡

快登記，以便屆時用選票懲罰支持和策劃

「佔中」的反對派候選人。

非法「佔中」失民心 選民必懲禍港者
金管局總裁陳德霖昨日表示，有銀行高端客戶

有意將放在香港的資產轉移去瑞士或新加坡。香

港及澳門意大利商會亦表示，「佔中」嚴重影響

銷情，部分會員考慮撤資。法治是香港良好營商

環境的基石。「佔中」破壞法治，動搖外資在港

投資信心，會直接影響香港的金融、貿易和航運

中心地位。特區政府應及早依法結束「佔中」，

維護香港金融中心、「購物天堂」的地位。

眾所周知，香港能夠吸納八方投資，靠的是長

期苦心經營得來的良好法治及社會穩定。這是香

港最引以為榮的競爭優勢。可惜，違法「佔中」

造成前所未遇的法治混亂。匯控亞太區副主席兼

行政總裁王冬勝表示，「佔中」已令部分國際投

資者決定暫停原定在港的投資或集資計劃。王冬

勝特別指出，過往自已與國際投資者談論來港上

市及發債時，都會強調法治是本港優點，但現時

情況令他疑惑「能否再挺起胸膛說本港具全面法

治」。陳德霖較早前接受採訪時亦表示，香港的

國際金融中心地位來之不易，若「佔中」持續勢

必衝擊香港金融穩定的根基。重量級財經人士的

警示，足以證明「佔中」嚴重影響國際投資者對

香港法治的信心，香港金融中心地位難保絕非危

言聳聽。

「佔中」除了衝擊本港金融業外，在港的外

商、國際品牌亦難免受累，同樣對前景充滿憂

慮。擁有多個知名時裝及皮具品牌會員的香港及

澳門意大利商會指出，「佔中」爆發以來，會員

銷售量大跌三至四成，不少會員紛紛放慢原先的

擴張計劃，若「佔中」到聖誕消費旺季仍未結

束，部分會員將被迫關閉部分店舖開始裁員，甚

至考慮撤資。商會形容，意大利商戶的損失，足

以「為意大利與香港的蜜月期畫上句號」。可

見，「佔中」無法無天，癱瘓香港，打擊消費者

和遊客的消費意慾，本港零售業成為重災區。

商界對法治、穩定的反應最為敏感。傳媒近日

向本港大小商會進行調查訪問，了解商界對「佔

中」的看法，在「佔中」是否影響香港國際形

象，是否破壞香港法治和社會秩序，是否損害香

港營商環境和競爭力等問題上得出一面倒的結

果，各項問題均錄得超過九成五的意見持負面看

法，充分反映商界擔憂「佔中」重創香港。

外資對香港持觀望態度，直接影響香港經濟未

來發展。尊重法治是香港的主流民意。政府應順

應民意，依法遏止「佔中」，重振法治權威，令

香港繼續成為吸引世界各地消費者和資金的國際

大都會。

「佔中」破壞法治 動搖投資信心

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）「佔領」行動
嚴重破壞社會秩序，引起不少海外華人關注香
港發展。美國洛杉磯警局指揮官、美國洛杉磯
中華總商會會長莊佩源日前表示，香港「佔
領」者大規模霸佔馬路，比起「佔領華爾街」
的人士更過分，但香港警察至今仍對示威者保
持最大容忍，未有大規模武力清場，文明執法
是全球罕見。他認為，反對派幕後操控學生發
動「佔中」，破壞香港繁榮穩定，用心險惡，
呼籲「佔領」學生迷途知返，認清操縱者的真
面目，切勿再被利用。

「佔領華爾街」只霸公園 霸路太過分
在港出生的莊佩源上周接受一個電台節目訪問
時表示，自己曾到過37個國家交流，從未見過一

個不在戰時狀態的國家，市民可以霸佔街道。即
使在美國，亦絕不容許在任何公眾地方違返法律
公然堵路。
他認為，香港警察的容忍度非常高，世界上沒

有一個地方會像香港警察這樣容許示威者公然霸
街。他指出，美國「佔領華爾街」的示威者主要
仍是霸佔公園，不是馬路，相反，香港是真正霸
佔道路，情況很過分，質疑香港的示威者完全沒
有考慮到「佔領」區對附近商戶的影響。
對於香港警隊被指使用催淚煙後並無即時展開

拘捕行動，錯過清場時機，莊佩源指出，美國警
隊過去處理大規模衝突事件嚴厲執法，做法專
業，能彰顯警隊的威嚴，但香港的情況和美國不
同，不能一概而論。他說，因應香港的地理環
境，如果大量拘留示威者，警隊需考慮有否足夠

人手、拘留所又有否足夠空間。香港警務處處長
會估計和預算使用催淚煙的效果，相信警方現時
是因應形勢暫未採取進一步行動。
此外，美國的衝突主要涉及種族和社會不公問

題，但香港今次事件卻涉及一些人爭取民主的政
治行動，性質和一般衝突並不相同，是否需要大
規模使用武力清場，相信亦是特區政府的考慮。
故此，不能因為美國處理大規模示威做法強硬，
便批評香港警隊的處理手法軟弱。

批反對派洗腦 勸學生離場
莊佩源又以海外華人的身份提到，一直關注香

港「佔中」的發展，認為香港屬於中國一部分是
十分清楚的，1997年後，香港回歸祖國，香港人
都以身為中國人為榮，但一些學生在「佔領」期
間展示英國旗，是缺乏國家觀念和常識。他指
出，香港在英國管治期間從未有普選，現在普選
指日可待，港人便應團結珍惜。然而，包括立法
會議員和激進組織在內的反對派卻不停攻擊香
港，對青少年不停洗腦。他批評反對派一手推動
的「佔中」令很多人以為香港很危險不敢到訪，
質疑反對派所謂追求「普選」，實際上卻在破壞
香港。
莊佩源呼籲學生應反思有否需要以極端方法和

政府就政改問題交涉，認為他們更應學習以協商
手法處理矛盾，作為成年人的反對派議員更應以
身作則，及早勸導學生離場，回復正常學業，令
香港回復社會秩序。

香港文匯報訊（記者 李自明）反對派漠視「還路於民」的百多萬民
意，再提出辭職啟動所謂「全民公投」，甚至解散立法會達致「全民議
決」云云。立法會主席曾鈺成昨日表示，由辭職到補選涉及幾個月時間
需時甚長，再者反對派仍未清楚「公投」議題，質疑這是「為公投而公
投」，自己看不到辭職發動變相「公投」的目的和作用，並認為解散立
法會成事機會很小。
曾鈺成昨日接受傳媒訪問時直言，他看不到辭職發動變相「公投」的

目的及作用，「補選不能在三五天內進行，由辭職到補選涉及幾個月時
間，無人能預見發生甚麼事，而透過補選進行變相『公投』，但連『公
投』議題仍未想得到，是否『為公投而公投』呢？」

「佔領」無權威領袖 唔知「點收科」
至於「佔中」發起人之一的戴耀廷倡議，行政長官按基本法第五十
條解散立法會。曾鈺成相信，成事機會很小，「無人會相信行政長官
會這樣做。我最近與朋友傾談，總離不開『點收科』三個字，但目前
亦看不到可以如何化解僵局。」他並形容，目前「佔領」行動沒有權
威性的公認領袖，但相信一旦清場的話，保證十多分鐘就會有大批佔
領者返回。
曾鈺成重申，學聯要求中央政府撤回全國人大常委會於8月31日作的

決定，這是不可能的事，但相信在符合人大常委會決定框架下，有相當
多空間向民主踏進一大步，包括在提名程序方面，中央政府不抗拒「低
入閘門檻」，相信反對派能夠「入閘」。他並引述全國人大常委會副秘
書長李飛早前說話指「泛民大多數人士都是愛國愛港」。

施永青昨日在一個電台節目中指出，「佔
中」事件已持續超過一個月，市場觀望氣

氛仍然濃厚，加上一手市場近期備受市場關注，
令二手交投呆滯，上周末二手交投量仍然維持個
位數水平，港島區更只錄得1宗成交，按周下跌
50%。他說，特首梁振英增加土地供應，樓宇供
應陸續增加，對市場有壓抑作用，預料樓市前景
偏淡。樓價最近升速減慢，社會供不應求的情況
依然存在。對於政府推出新居屋，施永青認為可
解決自住問題，是否升值則有保留，買家仍需面
對價格上落的風險。

年輕人變相減向上流機會
他續指，他和不少行內人士均看淡樓市前
景，發展商投地取態亦傾向看淡，未來樓市的
風險正在增加，偏淡的機會大過偏好。因為政
治上出現風險，香港的投資會減少，若香港受
到政治影響拖慢經濟發展，香港的得益也相對

受累，增長不會像之前快速，年輕人也變相減
少向上流動的機會。

批「公提」僅搞手發起「偽命題」
至於如何化解「佔領」僵局，施永青認為，年
輕人有理想主義，會對客觀形勢作出不恰當評
估，才會認為可以透過「佔領」爭取民主，不過
時間拖得越久，對立面會越大，在中央絕不容許
香港「獨立」的情況下，中央唯一可做的就是收
緊對港政策，香港未來只會更難。他又指，現時
「佔領」發起人沒有策略，訴求叫價太高，騎虎

難下，相信部分參與者會於稍後陸續退場，而
「公民提名」在世界中並不流行，提出「公提」
只是「佔領」搞手發起的「偽命題」。

2016年立會選舉繫港未來
施永青擔心，由街道抗爭到立法會不合作運

動，會全面影響政府施政，包括機場第三條跑
道、三堆一爐等重大民生議案無法通過。不過他
強調，社會不可能不發展，經濟不可能停滯不
前，香港未來仍要視乎2016年立法會選舉後是否
仍是這班人在議會內繼續與政府對抗。

香港文匯報訊 港區全國人大代表王敏剛昨日批評香港
電台黃金時段播出的節目《鏗鏘集》，一面倒助長「顏色
革命」，要求特區政府譴責港台違反專業精神。
王敏剛昨晚在微博留言，批評《鏗鏘集》置180萬港人
反「佔中」聲音不顧，只採訪激進言論，並沒有對立採
訪，更沒有客觀評論，成為「反政府喉舌主將」。王敏剛
續稱，嚴正要求香港特區行政會議、立法會及律政司，依
法譴責港台違背專業，助長不當立論。

反對派「搞壞晒」
市民質問「點生活」？

又訊（記者 鄭治祖）對於「佔中」策動者近日提出立
法會議員「辭職公投」的建議，不少市民批評，「佔中」
行動至今，反對派就化解「佔領」僵局的建議左搖右擺，
藥石亂投，公眾只看到學生被推到前線為反對派做「擋箭
牌」，反對派拒絕承擔。市民紛紛憂慮「佔領」行動長此
下去，港人原有安穩生活將受破壞。
反對派飯盒會召集人、公民黨黨魁梁家傑昨日在一個電
台節目中聲稱，由學界、「佔中三丑」、反對派飯盒會及
民間團體組成的五方會議，連日來多次討論以立法會議員
辭職引發變相「公投」的做法，目前正研究一些技術性問
題，包括由五區議員辭職或由超級區議員辭職等細節。
對於反對派重提違法「公投」，多名市民紛紛致電節目
表達強烈不滿。在上海工作的聽眾魯先生指出，反對派抱
玉石俱焚的態度，完全不了解自己的實力，凡事對幹，
說道：「我有囝有囡，我仲有好多年在香港生活，你們
（反對派）搞壞晒我們點生活呀！」
聽眾陳先生認為，過去1個月以來，反對派提出的建議
五花百門，天馬行空，完全沒有集中點，令人感到反對派
立場搖擺不定，只是不斷將學生推到最前線，自己則躲在
後面，由學生當「擋箭牌」。
梁家傑節目完結後聲稱，「佔中」持續逾月，「佔領」
人士可開始思考縮小「佔領」範圍，為「佔領」行動保留
「基地」，但要視乎中央及特區政府回應。另外，民主黨
主席劉慧卿聲言，民主黨願意討論以「辭職公投」，若各
黨派取得共識，民主黨亦會參與。
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阿曾質疑反對派「為公投而公投」

■施永青(小圖)表示，「佔領」令發展商在內的行內人士大都看淡樓市前景。圖為「佔鐘」一景。
莫雪芝 攝

■莊佩源(左圖，資料圖片)讚本港警方文明執法。 路透社


